

Publikationen, Vorträge, Präsentationen
Elisabeth Luggauer
Stand: Februar 2021

PUBLIKATIONEN

Monografie

2017: „An die Leine!“ Hunde in städtischen Ordnungsdiskursen (= Grazer Beiträge zur Europäischen Ethnologie, 22). Marburg: Jonas.

Beiträge in Fachzeitschriften, Sammelbänden, Jahrbüchern und Festschriften

2019: Zwischen Zentrum und Peripherie. Überlegungen zu Europäisierungsprozessen in Menschen- Hunde-Beziehungen in Podgorica. In: Jahrbuch Kulturelle Kontexte des östlichen Europa 60 (2019), 78-95.

2019: Walking on Čemovsko Polje. In: Sabine Eggmann; Susanne Kolbe; Justin Winkler (ed.): Wohin geht die Reise? Eine Geburtstagsgabe für Johanna Rolshoven 2019. Online-publication: <https://www.geruchderzeit.org/luggauer/>.

2018: Designing contact zones: Ethnographic research into relationships between humans and stray dogs in Podgorica. In: Journal for European Ethnology and Cultural Analysis, 3 (2018) 2, 241-259. (englische Übersetzung)

2018: Contact Zones gestalten. Ethnografische Forschungen in Beziehungen zwischen Menschen und streunenden Hunden in Podgorica. In: Schweizerisches Archiv für Volkskunde 114 II, 81-99. (peer-reviewed)

2015: Die Ordnung von Wildheit. Hunde in städtischen Räumen. In: Tierstudien 8 (2015) 2, 104-114. (peer-reviewed)

2015: Graz –Offene Stadt. Ordnungspolitik und Möglichkeitsräume. In: Martin Behr; Sibylle Dienesch; Astrid Kury; Johanna Rolshoven (ed.): Offene Stadt. Konzepte für urbane Zwischenräume. Salzburg 2015, 6-26 (mit Sybille Dienesch, Ruth Dorothea Eggel, Robin Klengel, Astrid Kury, Elisabeth Luggauer, Johanna Rolshoven).

2014: Begegnungen in Uniform. Welche Ordnung bewacht die Grazer Ordnungswache? In: kuckuck. notizen zur alltagskultur 29 (2014) 1, 50-54.

2014: Öffentliche Gemütlichkeit? Das Wohnzimmer als Metapher für städtische Ein- und Ausschlussprozesse. In: Johanna Rolshoven; Robin Klengel (ed.): Offene Stadt. Nischen, Perspektiven, Möglichkeitsräume. Reader zum Studienprojekt Open City. Graz, 23-37.

2013: Verortungen. In: Katharina Eisch-Angus; Ruth Eggel; Lukas Filzer; Elisabeth Luggauer; Gerhild Rotter (ed.): Böhmerwald – Šumava. Ethnographische Essays. St. Oswald-Riedlhütte: Ohetaler, 91-101.

2012: Die Jenischen. Zwischen Aufarbeitung und Schweigen. In: Johanna Rolshoven; Maria Maierhofer (ed.): Das Figurativ der Vagabondage. Kulturanalysen mobiler Lebensweisen. Bielefeld: transcript, 65-82.

Herausgeber*innenschaften und Heftverantwortlichkeiten:

2020: Handeln = Kuckuck. Notizen zur Alltagskultur 2020/1 (mit Barbara Frischling)

2019: Plurale Literalitäten = Alltag – Kultur – Wissenschaft. Beiträge zur Europäischen Ethnologie/Volkskunde 6 (2019), herausgegeben mit Michaela Fenske.

2017: Forschen = Kuckuck. Notizen zur Alltagskultur 2017/2 (mit Robin Klengel)

2015: Politiken = Kuckuck. Notizen zur Alltagskultur 2015/2 (mit Claudia Rückert)

2013: Böhmerwald –Šumava. Ethnographische Essays. St. Oswald-Riedlhütte: Ohetaler, herausgegeben mit Katharina Eisch-Angus; Ruth Eggel; Lukas Filzer; Gerhild Rotter.

Rezensionen

2020: Dogs in the North. Stories of Cooperation and Co-Domestication. In: Ethnologia Fennica, 47(1), 103–106.

Tagungsberichte

2015: Interdisziplinäre Tagung „Der Alltag der Unsicherheit. Ethnographisch-kulturwissenschaftliche Perspektiven auf die Sicherheitsgesellschaft“ der Universitätsinstitute Graz und Wien. Tagungsbericht. In: Österreichische Zeitschrift für Volkskunde 118 (2015) 3+4, 305-310.

VORTRAEGE

2020: 23. Juli: *The Čemovsko Dogs. Thoughts on an urban anthropology beyond the human*. Kongress der European Association of Social Anthropologists (EASA): "New anthropological horizons in and beyond Europe", Universität Lissabon.

2019: 13. Februar: *Challenges of Multispecies Ethnography. On researching relations between humans and stray dogs in the urban culture of Podgorica (Montenegro)*, Ethnography with a Twist, Universität Jyväskylä, 12. – 14. Februar 2019.

2018: 6. Februar: *Beziehungen zwischen Menschen und streunenden Hunden in Podgorica* (Projektvorstellung) auf dem CLAS-Kolloquium Februar 2018, Würzburg.

2016: 28. November: *Humans and straying dogs. On a multispecies ethnography in Podgorica* am Institut für Europäische Ethnologie der Universität Turku.

2018: 29. April: Contact Zones II. Again on what is happening in transspecies Contact Zones, Internationales Doktoratskolloquium *Transformations in European Societies*, Universität Zagreb.

2018: 23. April: *Plurale Literalitäten. Zur Einführung*, Forschungskolloquium des Lehrstuhls für Europäische Ethnologie/Volkskunde zum Thema *Plurale Literalitäten*, JMU Würzburg (mit Michaela Fenske).

2017: 26. Oktober: *Constructing contact zones*
On relations between humans and straying dogs in Podgorica, Internationales Doktoratskolloquium *Transformations in European Societies*, LMU München.

2016: 6. Oktober: Präsentation des Doktoratsprojektes auf dem Internationalen Doktoratskolloquium *Transformations in European Societies*, LMU München.

SIENCE TO PROFESSIONALS AND PUBLIC

Aufsätze

2017: Hunde in städtischen Ordnungsdiskursen. In: Jahrbuch Volkskultur Steiermark 2016, 254-263.

Vortrag

2016: 2. Juni: „An die Leine!“ *Hunde in städtischen Ordnungsdiskursen*, Wissenschaftsplattform, Volkskundemuseum Graz.

Radiosendungen

13. November 2013: Böhmerwald – Šumava: Erkundungen im Niemandsland
Zentraleuropas - Gespräch in der Sendung *Das wilde Denken –
Kulturanthropologische Gespräche*, mit Ruth D. Eggel und Robin Klengel

24. Juni 2014: Open City – Offene Stadt. Räume der Aushandlung und Aneignung
am Beispiel Graz - Gespräch in der Sendung *Das wilde Denken –
Kulturanthropologische Gespräche*, mit Ruth D. Eggel und Robin Klengel

8. November 2015: „An die Leine!“ Hunde in städtischen Ordnungen – Gespräch in
der Sendung *Das wilde Denken – Kulturanthropologische Gespräche*, mit Ruth D.
Eggel und Robin Klengel